



FOTOS: CORTESÍA INDAP



LA INSTANCIA FUE ORGANIZADA POR LA MESA DE LA MUJER RURAL, LIDERADA POR LA SEREMI DE AGRICULTURA.

Conmemoran Día de la Mujer Rural

Agricultoras campesinas de la región se reunieron para intercambiar ideas sobre su labor.

Redacción
La Estrella

Cerca de un centenar de mujeres asistieron este martes al Centro Cultural Junta de Adelanto de Arica para conmemorar el Día Internacional de la Mujer Rural, una instancia organizada por la Mesa de la Mujer Rural, integrada por la Seremi de Agricultura, Seremi de la Mujer y Equidad de Género, y el Indap Arica y Parinacota.

El objetivo de este ampliado fue dialogar junto a las agricultoras campesinas de distintas zonas rurales de la región, para visualizar los objetivos de la Mesa de la Mujer Rural en 2025 y cómo llegar a ellos. Para ello se realizó una dinámica en la que pudieron redactar sus ideas, además de tomar la palabra para poner sobre la mesa temas asociados al mundo rural.

Los resultados de este diagnóstico serán comunicados en el próximo ampliado de la mesa, en noviembre.

DESAÍOS POR CUMPLIR

“La Mesa de la Mujer Rural es un acto permanente de concientización que permite visibilizar su labor sobre los desafíos que enfrentan y que a pesar de lo mucho que se ha avanzado, nos quedan desafíos por cumplir y toda la sociedad debe estar consciente de

“**La Mesa de la Mujer Rural es un acto permanente de concientización que permite visibilizar su labor”.**

Anita Flores, Dir. Reg. INDAP



SE ENTREGÓ DISTINCIONES ESPECIALES.

aquello”, explicó la directora regional de Indap, Anita Flores. “Fue un espacio donde se pudo compartir con las mujeres rurales en relevar su importancia, y lo que tiene relación con los problemas que tienen en los territorios”, agregó el seremi de Agricultura, Ernesto Lee.

“Fue una instancia de importante relevancia. Estoy muy agradecida de In-

“**Estoy muy agradecida de INDAP, siempre he tenido las puertas abiertas y agradezco a los funcionarios”.**

Rosa Jiménez

RECONOCIMIENTOS

Indap Arica y Parinacota entregó reconocimientos a las mujeres rurales con las que trabaja durante el año en los diversos programas e instancias que tiene la institución.

Por haber destacado en el fortalecimiento de la participación campesina, se destacó a Ercilia Mamani, Juana Huanca, Nilse Álvarez y Marlene Montecinos, mientras que por su trabajo en la promoción de mecanismos de organización productiva y gremial, se galardonó a Doris Maita, Lidia Villalobos, Natividad Flores y Lucy Fernández. Finalmente, se entregaron reconocimientos a personas destacadas de la juventud rural de la región: Gabriela Mamani, Katherin Yucra, Izzamar Cayo y Wilma Gabriel.

“Significa mucho para nosotros, porque están tomando en cuenta a la juventud. Nosotros estamos en Putre desarrollando la agricultura desde hace unos 15 años, porque me inculcó esto mi mamá y mi papá. Y veía cómo realizaban su trabajo en el campo y después comencé mi propio camino estudiando agronomía”, cuenta Katherin Yucra, usuaria Indap desde 2022 y dedicada a la producción de flores en la provincia de Parinacota.

dap, siempre he tenido las puertas abiertas y agradezco a los funcionarios que me han acogido, me he sentido siempre como en casa”, señala la tesorera de la Asociación Indígena Ganaderos de Guallatire, Rosa Jiménez.

Esta reunión fue destacada por la seremi (s) de la

Mujer y Equidad de Género, María Isabel Cid. “Son importantes estos encuentros porque de esta forma, ellas pueden expresar lo que necesitan de parte del Estado, que es la tarea que tenemos nosotros. Son mujeres muy empoderadas, con mucha fuerza y tienen una gran labor”, señaló.